



Pour la cinquième année consécutive, une classe du lycée François Mauriac participera au concours du Trinôme Académique de Lyon.

En effet, dans le cadre du programme de Terminale en EMC, « **la démocratie, les démocraties** », et de façon plus précise, « **la protection des démocraties: sécurité et défense nationales** », la classe de Tale G4 tentera de gagner l'édition 2022-2023 du Trinôme Académique de l'Académie de Lyon.

Comme le programme offre la possibilité de développer **un projet à l'année**, l'élaboration d'un travail de classe sera l'objectif de l'année scolaire.

#### **■ Présentation du Trinôme Académique :**

Dans chaque académie, une structure de concertation appelée « trinôme académique » réunit sous l'autorité du recteur d'académie des représentants du rectorat, des armées, de la direction régionale de l'alimentation de l'agriculture et des forêts, de l'association régionale des auditeurs de l'Institut des hautes études de défense nationale (AR-IHEDN).

#### **■ Les missions du trinôme académique sont les suivantes:**

- Proposer des actions à destination de la jeunesse afin de promouvoir l'esprit de défense et de sécurité ainsi que la résilience;
- Améliorer et valoriser la connaissance réciproque des communautés militaires et éducatives;
- Promouvoir la formation à l'esprit de défense des personnels enseignants;
- Favoriser les partenariats entre les quatre signataires par des échanges d'information et de réflexion.

Les actions du trinôme académiques de Lyon sont relayées au niveau des départements de l'Ain, de la Loire et du Rhône par les directeurs académiques des services de l'éducation nationale et les délégués militaires départementaux.

Le sujet sur lequel travailleront les élèves de la classe TG 4 est le suivant :

**SUJET :**

**La participation française au renforcement de la posture défensive et dissuasive de l'OTAN sur le flanc est de l'Europe : le mandat « Lynx » et la mission « Aigle ».**

Le 24 février dernier la Russie a lancé une nouvelle guerre d'agression sur l'Ukraine. Elle avait déjà annexé la Crimée et s'était emparée du Donbass par l'intermédiaire de sécessionnistes pro-russes en 2014. Cette fois, la Russie comptait s'accaparer l'Ukraine en quelques jours.

L'inquiétude des Pays d'Europe Centrale et Orientale, membres de l'OTAN, martyrisés par la Russie au cours de l'histoire, était à son comble. La peur s'était déjà installée en 2014.

L'Alliance a décidé en 2022 de renforcer la protection de ces pays alliés, face à la menace russe, ce qu'elle avait déjà fait en 2014.

Il s'agit donc d'examiner le rôle de la France dans le cadre de l'OTAN, sur la façade orientale de l'Europe, de connaître la vie des régiments et des hommes concernés, sur ces terrains d'intervention, nouveaux, pour les soldats français.

En cela, les élèves travailleront sur le thème de la défense, ce qui est rarement le cas au cours de leur scolarité. Cela fait entièrement partie du « parcours citoyen ».





En juin dernier, le DMD42, Le Lieutenant-Colonel Christophe Van Den Bogaerde a remis aux élèves de la classe Terminale G9, l'attestation de participation à l'édition 2022 du concours du Trinôme de l'Académie de Lyon.